

Nominado a la distinción

## Profesor Emérito



Johannio Marulanda Arbeláez

Profesor Titular

Estuvo adscrito a la Escuela de Ingeniería Civil y Geomática

37 años como docente nombrado

### Sustentación de la nominación:

La Escuela de Ingeniería Civil y Geomática de la Universidad del Valle considera que el profesor Johannio Marulanda Arbeláez cumple con todos los requisitos para ser nominado a la distinción de Profesor Emérito. Durante su ejercicio profesional, el profesor Marulanda fue un profesor con docencia sobresaliente en nuestra Escuela.

Algunos aspectos académicos y profesionales del profesor Marulanda, que respaldan esta postulación se detallan a continuación:

Llegó a la Universidad del Valle en 1971, un momento muy convulsionado de la vida académica y política de la Universidad y del país. En ese momento sólo había dos profesores con doctorado, él era uno de ellos con un Doctorado en Estructuras de la Universidad de la Amistad, en Moscú. De inmediato asumió responsabilidades en temas centrales de su especialidad e igualmente en asuntos gremiales y políticos, especialmente en la conducción del movimiento profesoral al que se incorporó con otros líderes académicos.

Apenas asomaba en el horizonte la revolución tecno informática que ha transformado la vida desde la investigación y la administración hasta la cotidianidad. Fue el momento de colocarse a la orden de las tendencias modernas en temas de investigación y desarrollo, e igualmente en temas sociales y políticos que hervían en las aulas y las calles. Avanzó rápidamente en la calificación académica de modo que en 1973 ascendió al máximo nivel del escalafón docente. La confrontación de ideas e ideales se adelantaba entonces en todos los rincones, allí se escuchaban los ecos de las conferencias de Zuleta que lo condujeron a iniciar las más cercanas relaciones con las Facultades de Educación y Humanidades, especialmente con Currículo y Filosofía.

Lenta pero inexorablemente avanzó el Alma Mater y todos con ella. Poco a poco se ingresó al mundo de la informática y las comunicaciones, a la política post Muro de Berlín, a la globalización, y a la investigación regida por estándares internacionales. Entre tanto, sus preocupaciones políticas lo condujeron a los

postgrados en Estudios Políticos y en Filosofía. En 1986 fue reconocido como Profesor Distinguido y en 1993 como Profesor Honorario.

Las redes académicas le permitieron entrar en contacto con todas las universidades locales, especialmente en temas relacionados con la educación, la filosofía y la metodología de la investigación y del trabajo académico. De paso, quedan en la agenda de las realizaciones, la actividad docente en el Departamento de Filosofía y en la Escuela de Ingeniería Civil y Geomática, donde dirigió el Programa Académico de Ingeniería Civil durante más de una década y lideró la creación de los programas de Especialización en Estructuras, Maestría en Ingeniería Civil y Doctorado en Mecánica de Sólidos. Tuvo estrecho contacto académico con generaciones de jóvenes que hoy sirven desde múltiples lugares a la comunidad que cifró en ellos la esperanza.

Luego de su jubilación, en 2007, fue Director del Departamento Administrativo de Planeación Municipal de Santiago de Cali, hasta 2010. Hoy continúa vinculado con la Universidad a través de sus cátedras en los cursos de pregrado en Estática, Resistencia de Materiales, Análisis de Estructuras, Metodología de la Investigación e Introducción a la Ingeniería Civil, y en los cursos de posgrado de Análisis Estructural Avanzado, Introducción a la Investigación y Filosofía de la Ciencia.